Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Ortsteilbürgermeister Sulzer Siedlung Herrn Peter Stampf Stotternheimer Platz 22 99087 Erfurt

DS 0417/13 - Linienführung des Stadtbusses Linie 30 - öffentlich -

Journal-Nr.:

Sehr geehrter Herr Stampf,

Erfurt,

Ihre Anfrage bezüglich der Linienführung der Stadtbus-Linie 30 beantworte ich unter Einbindung der Erfurter Verkehrsbetriebe AG wie folgt:

1. Warum verkehrt an Samstagen die Linie 30 nicht wie in der Woche bis zum Rieth, um den Bürgern das Umsteigen von ihren Pkw zum ÖPNV anzubieten?

Die seit 01.12.2012 bestehende neue Linienführung der Stadtbus-Linie 30 über Zoopark hat zu einer positiven Resonanz bei den Fahrgästen geführt. Es liegen keine Hinweise von Fahrgästen vor, die gegen diese veränderte Linienführung sprechen. Für einzelne Anfragen, so bspw. zu Alternativen für die bisherigen Anschlüsse zwischen der Stadtbus-Linie 10 und 30, konnten entsprechende Lösungen über Verbindungen mit der Stadtbahn-Linie 1 aufgezeigt werden.

Das Fahrplanangebot der Stadtbus-Linie 30 ab 01.12.2012 ist mit dem Aufgabenträger inhaltlich abgestimmt und von diesem vorher zur Anhörung den Ortsteilräten übergeben worden.

Im Vorfeld der Fahrplanerstellung wurden die bisherigen Einsteigerzahlen umfangreich analysiert. Die Einsteigerzahlen in den vergangenen Quartalen ab Sulzer Siedlung in stadteinwärtiger Richtung lagen an den einzelnen Verkehrstagen im Mittel bei

	je Montag bis Freitag	je Sa	je So
1/2012	91	15	9
2/2012	88	22	8
3/2012	83	17	10
4/2012	99	24	10

An Samstagen ist aus dem Ortsteil Sulzer Siedlung somit mit ca. 20 Fahrgästen am Tag zu rechnen. Auf der Basis früherer Verkehrsbefragungen ist am Wochenende vordergründig (von ca. 80 %) das Stadtzentrum (Anger/Hauptbahnhof) das Ziel. Das heißt, es müsste für ca. 10 bis 12 Fahrgäste

Seite 1 von 2

(incl. der abgeschätzten Fahrgäste aus Stotternheim) am Samstag die Stadtbus-Linie 30 bis Rieth verlängert werden. Eine Verlängerung der Stadtbus-Linie 30 am Wochenende über den Zoopark hinaus erfordert den Einsatz eines zusätzlichen Fahrzeuges, insbesondere auf Grund der bestehenden Integration der Stadtbus-Linie 31 in die Umläufe der Stadtbus-Linie 30.

Die Entfernung zwischen Zoopark und Rieth beträgt 3,049 km je Fahrt und Richtung. Wenn eine Anpassung erfolgen soll, dann sicherlich einheitlich mit allen 14 Fahrten. Damit müsste die Linienkombination mit der Linie 31 aufgegeben werden. Ein Fahrtangebot von 14 Fahrten auf der Strecke Zoopark – Rieth entspricht 85 km/Samstag und somit ca. 4.420 km/Jahr zusätzlich. Bei einer reduzierten Anzahl von Fahrten verringert sich der Mehraufwand entsprechend.

2. Wird künftig die Stadtbuslinie 30 an den Samstagen bis ins Rieth fahren?

Mit Abschluss des 1. Quartals 2013 werden erste Aussagen zur Fahrgastentwicklung der Stadtbus-Linie 30 möglich sein. Das betrifft auch Angaben zur Entwicklung der Ein- und Aussteigerzahlen aus den Ortsteilen Sulzer Siedlung und Stotternheim.

Nach Vorliegen der neuen Nutzerzahlen sollte die Thematik der Verlängerung der Stadtbus-Linie 30 am Wochenende bis zum Rieth betriebswirtschaftlich bewertet werden und im Rahmen der Abstimmungen zum nächsten Nahverkehrsplan hierzu ein Entscheidungsvorschlag erarbeitet werden.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein